



主催/南越谷地区コミュニティ推進協議会  
南越谷地区自治会連合会  
南越谷地区センター・南越谷公民館



白井コミ協会長  
あいさつ



開会



シェイクアウト訓練



応急救護訓練



震度体験



支援物資仕分け訓練  
(富士中生協力)



仮設トイレ組み立て撤去訓練



煙中体験



炊き出し訓練



消火訓練



車いす体験

南越谷地区  
**第29回総合防災訓練**  
オンライン  
防災訓練

### 第29回南越谷地区総合防災訓練

3月10日(日)

自治会毎に防災訓練を行った後、午前10時に南越谷小学校に集合。自治会及び各団体より787名の参加で南越谷地区総合防災訓練が実施されました。

白井コミ協会の会長挨拶、来賓の福田越谷市長及び黄川田衆議院議員より自分たちの地域は自らを守る防災訓練に参加されていることを心強く感じていると述べられました。

さっそく、シェイクアウト訓練から始まり全13種類の訓練・体験と救急工作車・ライフライン・災害状況パネル等の展示が

あり、それぞれに熱心に参加されていました。

閉会式では越谷市消防局川島次長より訓練の重要性を認識されて取り組んでおられたと講評がありました。自治会連合会の岩男会長より多くの関連機関のご協力で行うことができたと感謝の言葉がありました。

終了後、開会1時間前から炊き出し訓練が行われ、「こん汁」「アルファ米」等が、参加者に振舞われました。晴天ながら風の強い中、参加・支援された皆様大変お疲れさまでした。

### 彩の国 21世紀郷土かるた県大会

3月10日(日)

2月の越谷市大会に続いて県大会が日高市にて大野知事ご臨席のもとで開催されました。越谷代表は、団体6チーム、個人6名が参加。決勝トーナメントには団体5チーム、個人3名が進み、団体はベスト16に、個人は増林地区江川由夏さんが4位に入賞しました。地区代表の渡井君、和田さんも頑張りました。来年の県大会は越谷市で行われます。皆で応援しましょう。



### スポ・レク

#### ボルダリング体験教室

3月17日(日)

Be born Climbing Gymにてボルダリング体験教室が行われました。小学生から大人まで28名の方々が参加されました。始めは初心者コースで先生に登り方・降り方を教えていただき、その後はいろいろなコースに挑戦しました。ゴールまでどう登って行くか参加者同士で考えたり、皆さん楽しんで登っていました。ご参加いただいた皆さんありがとうございました。



#### 南越谷地区グラウンド・ゴルフ連盟大会

2月10日(土)

快晴の中、南越谷小学校校庭で48名の参加で開催されました。

向後会長、内田所長の挨拶があり、4ゲーム32ホールにて競いました。各賞品と全員に記念品が渡され、親睦と健康維持のできた大会となりました。



左より 向後会長、高山氏



左より 高山氏、早坂氏、星氏

順位	氏名	打数	備考
優勝	高山 進一	59	大会記録
2位	早坂 実	70	ダイヤモンド
3位	星 とい	70	

### 南越谷地区 コミュニティ推進協議会より

#### 公募のお知らせ

地区コミ協では左記の主な事業を実施しています。新しいコミュニティづくりを地区の皆様、是非一緒に！

- 南越谷地区フェスティバル
- 南越谷地区総合防災訓練
- 普通救命講習会
- 防災講演会
- 花いっぱい運動
- クリーン活動
- 世代間交流事業
- ふれあいクッキング&イングリッシュレッスン
- ふれあいのまち推進事業
- 高齢者のバスハイク
- 防犯講演会や啓発事業
- 地域で取り組む交通安全
- 広報誌制作

【お問合せ】  
南越谷地区センター・公民館  
048-990-1200

#### コミ協は設立30年

コミ協は設立30年を迎えました。記念の事業を予定しています。



#### お知らせ

- 4月 7日(日) スポ・レク総会
- 20日(土) 地区グラウンド・ゴルフ大会
- 21日(日) ビーチボール大会
- 5月 11日(土) 公運協総会
- 16日(木) コミ協総会
- 19日(日) 自治連総会
- 6月 2日(日) 市民体育祭ソフトボール大会

#### 編集後記

地区総合防災訓練でも日頃の備え、住民同士の連携がいかに大切かを学びました。防災に強いまちづくりの高揚を進めましょう。

#### ボトルキャップ回収報告

期間: H19.12.1~R6.3.13  
累計で **11,771,993個**  
ポリオワクチン/ 13,740人分  
CO2発生削減/ 97,250gでした。  
**引き続きよろしくお願ひします!**

### 地区コミュニティ連絡会議

越谷市コミュニティ推進協議会主催  
2月15日(木)

4年ぶりに開かれた連絡会議では、「LINE」を活用している南越谷地区「コミュニティ推進協議会」が、そのLINEの導入から現在の運営状況、ならびに今後の活用にあたっての課題などについて説明されました。

#### 他地区の推進

南越谷地区LINEは、現在登録者数が4千名を超え、地区人口約2万6千名に対して一割を超えてきています。ただ、多くの機能を駆使し、情報をタイムリーに配信することができる反面、その費用の増大や配信プロックの増加などの課題も説明されました。



### 南越谷地区二十歳のつどい

1月7日(日)

晴天のもと、令和5年度南越谷地区「二十歳のつどい」が富士中学校にて開催されました。南越谷地区の対象者335人(市全体では3千319人)のうち、268人が式典に参加し、旧友や恩師との再会を楽しみました。

催し物の部では、「コロナ禍前に行っていた茶話会も規模を縮小して復活したほか、抽選会も大いに盛り上がりました。「二十歳のつどい」は、例年8月頃に行われるが、今年8月頃に実行委員を募り数回の会議を重ねています。来年度も新成人でお手伝いできる方は、奮ってご参加ください。



## 環境・衛生部会 花と緑とエコのまち推進事業

### 自治会に花苗を配布

2月24日(土)

南越谷地区センター前で、19自治会に各色のパンジーの花苗を27ポットずつ配付しました。その後のクリーン活動終了後には、地区センターの花壇のパンジーを追加植え替えしました。

今年のパンジーの花が大きく、地区センターの花壇が明るく華やかになりました。チューリップも芽を出してまいりました。各自治会でも早速、花苗を植え、環境美化や防犯に役立ててもらいたいものです。

### 南越谷地区クリーン活動

2月24日(土)

花苗の配付の後、環境・衛生部会とお子さんなど14名で、のぼり旗「街をきれいにしましょう」を掲げ、軍手をはめ、「ゴミ袋とゴミばさみ」を手にして新越谷・南越谷駅方面に向かいました。

新越谷駅西口・東口、南越谷駅南口・北口のロータリーの路上や植え込み等の空き缶、瓶、ペットボトル、タバコの吸い殻等を1時間かけて分別収集しゴミ袋がいっぱいになりました。もっと一人一人の心がけて環境美化に努めましょう。

### サンシティの花植え

3月17日(日)

参加者は南越谷地区及び蒲生地区「ミ協」、お子さん、越谷市役所、イオン、園芸店などから26名。以前から植えてあるパンジーはそのままに、入口の花壇のローズマリーを刈り取り、ヒナギクの花苗120ポットを植えました。

花植えの後に視聴覚室で、南越谷地区及び蒲生地区「ミ協」の意見交換会が行われました。このような機会は初めてでしたが、今後とも協力して活動していけるとよいと思います。



### 第10回まちづくり講演会

越谷中央市民会館 1月20日(土)

4年ぶりに開かれた今回のまちづくり講演会では、スリランカから40年前に留学に來られ、大学院終了後に社会学者、タレントとして活躍する「にしゃんた氏」を講師にお迎えし、「地域活性化に国際化の視点を」と題して講演をしていただきました。



講師：にしゃんた氏 (@nishan\_tha) /Xより

講演では国際化という前に、人はそれぞれ違い、その違いを受け入れるレベルとそれに伴う人・社会の変化の関係性について図を用いて見える化して説明され、豊富な具体例を示しながら、移民や異文化の理解やそれに伴う社会の変化や人の変化に対しても同様に何が大切かを説明されました。



### 南越谷地区自治会連合会視察研修

2月18日(日)、19日(月)

南越谷地区の自治会長ら14名が4年ぶりとなる2日間の視察研修を実施しました。

今回の視察は、福島県双葉町、浪江町に向かい、東日本大震災により津波被害を受けた地域の復興状況を視察しました。原子力発電所周辺では、今でも至る所に帰還困難区域が存在し、多くの建設重機が稼働するなど、震災後約13年が経過する今日においても、復興はまだ道半ばであると実感しました。



### 越谷市自主防災組織リーダー養成講座

越谷中央市民会館 3月2日(土)

越谷市内自治会及び自主防災組織リーダーを対象に開催され、87名の参加で越谷市危機管理室2名の講師が進められました。内容は、①「水害について」では越谷市の特徴、過去の水害、情報収集について、②「地震について」では越谷市で想定される被害、過去の地震、能登半島の地震、事前の備えについての説明がありました。

その他、①自主防災組織の取り組み事例紹介。②自主防災組織育成費補助金制度についての説明もあり、越谷市の防災全般が理解できました。



南越谷地区の参加者



### 南団地自治会のお祭り

3月17日(日)

晴天に恵まれたこの日、10時～14時まで自治会館内とテントを利用して「自治会のお祭り」が初めて開催されました。料理やゲームを楽しみながら、賑やかに談笑されていました。竹内自治会長は60周年を間近にし、この結果を反映したいとのことでした。

